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Assuntos da Pauta

1. Informações e Comunicações;
2. Visitas sociais;
3. Entrega de sacolas;
4. Assuntos Gerais.

Desenvolvimento da reunião

Des. Ruy Muggiati iniciou a reunião, solicitando atualizações sobre o covid-19.

Dr. Diego informou a inexistência de surtos ou situações preocupantes em relação aos
contágios de covid-19 no sistema, que está sob controle, com a existência de apenas 1 preso
com covid em Guarapuava e 30 servidores em Francisco Beltrão, os quais estão afastados;
Maringá são 4 servidores contaminados;

Sr. Edson informou sobre a manifestação de familiares no Fórum de Londrina, que pleiteavam
a flexibilização na possibilidade da entrega de sacolas ao seus familiares privados de liberdade,
tendo em vista o alto custo do sedex; assim, reivindicam o retorno da entrega das sacolas, as



visitas sociais íntimas, visto que se a visita presencial é possível, porque não a entrega das
sacolas;

Des. Ruy Muggiati questionou Dr. Diego a respeito da permanência de medidas de caráter
sanitário que justifiquem a interdição da entrega de sacolas;
Dr. Diego confirmou que a entrega de materiais se dá tão somente por sedex;
Des. Ruy Muggiati pontuou a importância de se pensar nesse momento de diminuição de
casos de covid, pensando-se em atender as necessidades dos familiares dos presos,
considerando que as pessoas já passaram por muitas restrições, a revisão das restrições sobre
as sacolas; propôs que o Deppen elabore um estudo sobre a retomada das sacolas, com prazo
definido com publicação e divulgação a todos com interesse;

Dra. Waleiska reforçou o pedido de clareza e transparência pelo Deppen nas informações em
seu site, em tudo que for resolvido em relação aos assuntos do Deppen e trazidos pelos
membros do Comitê;

Des. Ruy pontuou a importância de clareza nas informações aos familiares das pessoas
privadas de liberdade, para que as páginas do Deppen estejam sempre atualizadas a respeito
dessas informações. Encaminhar ofício ao Deppen reiterando os pedidos; Propôs que o grupo
encaminhe proposta ao Deppen para que os estudos do retorno da normalidade da visitação e
entrega das sacolas seja feito em prazo mais breve, tendo em vista o fim da pandemia, com
comunicação clara a toda comunidade;

Dr. Alexey propôs que além dos estudos propostos pelo Des. Ruy, que possa comparecer na
reunião alguém que possa justificar, apontar as dificuldades enfrentadas; assim, importante a
participação do Estado neste espaço, para que possa explicar essa situação; que seria boa
alternativa o diálogo com alguns representantes estatais que possam participar do espaço para
que tenha produtividade e todos saiam com direcionamento;

Dra. Flávia informou que a orientação técnica do CNJ aponta diretrizes que orientam a revisão
das restrições à entrega de sacolas, sugerindo que seja revista pelo Deppen; Sugeriu o
compartilhamento da orientação técnica com todo o grupo;

Des. Ruy que a retomada das visitas podem ser retomadas de uma forma mais rápida, tendo
em vista o panorama  geral da infecção pelo covid-19;

Dr. Diego, sobre a entrega de materiais e sacolas, que enquanto não se tenha a normalização
das entregas das sacolas, que as necessidades das pessoas privadas de liberdade sejam
supridas pelo Estado;

Dr. Eduardo informou que a reclamação sobre as sacolas são recorrentes na VEP de Curitiba
durante as audiências; que estamos chegando ao inverno, e se precisa dar atenção aos
insumos e também alimentação;

Dr. Rogério Orem informou que em reunião dos coordenadores regionais está sendo
deliberado sobre os retornos das visitas e sacolas; acredita que o sedex auxiliou os familiares
que residem mais longe; acredita que até final de abril os estudos possam ser apontados, a
respeito das sacolas e visitas;

Encaminhamentos:
● Reiterar ao Deppen uma solução para que as informações sejam claras e

transparentes no site do Deppen;
● Que representantes do Deppen possam esclarecer quais os motivos que estão

levando à persistência da restrição de direitos e que se possa, diante do
esclarecimento, propor encaminhamentos a respeito desses temas: visitação e
entrega de sacolas;

● Tendo em vista a situação de Londrina, fica mantida a reunião para o dia 19 de



abril de 2022;
● Como pauta para a próxima reunião a questão da visitação e da entrega de sacolas

(higiene e alimentação), sob ponto de vista da orientação técnica do CNJ, visando
o diálogo e a busca das razões e motivos que levam o Deppen a não flexibilizar
essas medidas, a fim de que seja possível buscar soluções razoáveis e atendam
as necessidades do sistema carcerário;


